

NAVIDAD SIN LUZ NI GAS

Anton tuvo un pasado borrascoso. Hoy trata de salir del agujero. Está en el paro desde hace tiempo. Le gusta la ebanistería. Se entretiene haciendo "casas" para hámsteres, que son auténticas obras de arte.

Está en manos de las trabajadoras sociales. A través suyo, solicita todo tipo de ayudas, de las muchas que la Administración se jacta de anunciar. Las respuestas se dilatan en el tiempo. No llega ninguna, según él.

Vive de lo que encuentra en los contenedores. "Te llevas auténticas sorpresas. En algunos he encontrado ropa y calzado de marca". Muchas de ellas las revende en una plataforma de segunda mano y se va sacando un dinero para sobrevivir.

Hace meses que le cortaron la luz. No la pagaba. Se apaña en casa como puede. Enciende un lumin-gaz. Tampoco tiene calefacción. No se lo puede permitir. "Soy joven y aguanto bien. Aunque muy abrigado, a base de muchas mantas en la noche. En Burgos hace frío".

La prensa local informa que el Ayuntamiento, esta Navidad se gastará en luces, 200.000 euros más que en las navidades pasadas, hasta alcanzar el medio millón de euros. Y eso, en plena crisis energética y con la inflación disparada. Un insulto para los muchos hogares que esta Navidad no tienen luz ni gas.

¿Los seguidores de Jesús nos dejaremos también deslumbrar por este tipo de medidas suntuosas? ¿Dejaremos que la Luz que nace para todos, nos alumbre el sendero que nos lleva a su encuentro en la vida de los olvidados y descartados?

46,70

LA OTRA CARA

Si en septiembre de 2019 los contratos fijos no llegaban al 12% del total frente a un 88,60% de temporales, en septiembre de 2022 el porcentaje de indefinidos se disparó al **46,70%** y casi iguala al 53,30% de temporales. Esto es fruto de la última reforma laboral que pone freno a la temporalidad

BUENAS NOTICIAS

EMPRENDEDORES CON DISCAPACIDAD CREAN TRABAJO

El 56% de los emprendedores con discapacidad crean trabajo, según el Libro Blanco del Emprendedor con Discapacidad. No obstante, con o sin empleados a su cargo, la gran mayoría de las personas que optan por el autoempleo y tienen discapacidad señalan que esa discapacidad hace más difícil el emprendimiento.

LA CURA DE LA DIABETES ESTARÍA MÁS CERCA.

La diabetes afecta en España a cerca de 6 millones de personas y causa 25.000 muertes cada año. Según **ha anunciado el jefe de Endocrinología del Clínic de Barcelona el páncreas artificial** permitirá el control total de la diabetes en España en tres años.

RESTAURANTES SOLIDARIOS

En las 12 ediciones consecutivas de la campaña se recaudaron **más de 1,4 millones de euros**. Gracias a más de 9.000 restaurantes participantes. Estas donaciones se materializaron en **30.000 tratamientos** contra la desnutrición conseguidos. Y en más de 100 negocios de hostelería abiertos a través de los programas de emprendimiento de Acción contra el Hambre.

«Así como es inaceptable que alguien tenga menos derechos por ser mujer, es igualmente inaceptable que el lugar de nacimiento o de residencia, ya de por sí, determine menores posibilidades de vida digna y de desarrollo».

Papa Francisco.
Fratelli Tutti 121





En el principio existía el Verbo, y el Verbo estaba junto a Dios, y el Verbo era Dios. Él estaba en el principio junto a Dios. Por medio de él se hizo todo, y sin él no se hizo nada de cuanto se ha hecho (...) Y el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros, y hemos contemplado su gloria: gloria como del Unigénito del Padre, lleno de gracia y de verdad (Jn 1, 1—18)

Cosas de las traducciones. Este prólogo de S. Juan toda la vida nos hablaba de la "Palabra", pero en la nueva traducción de los nuevos leccionarios nos han cambiado la "Palabra" por el "Verbo". Acostumbrado a escuchar "La Palabra se hizo carne", lo de "El verbo se hizo carne" se me hace raro.

Pero si lo pienso bien. El verbo en una frase es lo que da sentido, como el Hijo de Dios que al encarnarse lo asume como propio y lo da sentido a todo lo humano, incluso al dolor y al sufrimiento, haciéndonos entender que hay cosas por las que merece la pena sufrir porque se aman.

También el verbo se conjuga en distintos tiempos, como Cristo que se hace presente en nuestra historia, en toda nuestra historia, y la convierte en "Historia de Salvación" en la cual Cristo, el Salvador es el mismo "ayer, hoy y siempre".

Y por último, los verbos se declinan en distintas personas. También la buena noticia es para ti y para mí, pero también para nosotros y vosotros, ya

que nos configura en Pueblo, en nosotros. Y también para ellos, para un "nosotros más grande" en el que se incluyen los pobres y los excluidos como predilectos.

No sé si tendré que acabar dando la razón a los traductores, pero si que quiero acabar felicitándote la Navidad con el deseo que este "Dios con nosotros" que nos ha nacido nos una, como el verbo une el sujeto con el complemento directo y el circunstancial, con todos los hombres y mujeres de buena voluntad y que juntos trabajemos codo con codo por un mundo más justo en donde las palabras se traduzcan en hechos.



Citas para el compromiso

Domingo 4

Retiro de Adviento organizado por el Consejo de Acción Católica

*Sede AC en Plaza Clunia s/n
17:30 – 19:30 horas*

Miércoles 7

*Vigilia de la Inmaculada
Parroquia de la Inmaculada
21:30 horas*

Lunes 12

*108 Círculo de silencio
Glorieta Juan XXIII
19:30 horas*

Domingo 18

*Inauguración del Belén Migrante
Plaza Santo Domingo
18:30 horas*

Domingo 18

*Misa y fiesta de Navidad de Pastoral de Migraciones
Parroquia San Martín de Porres
19:30 – 20:30 horas*

Jueves 29

*Oración por la paz
Capilla de Santa Tecla – Catedral
19:00 – 20:00*

Para terminar ...

PLEGARIA DE ADVIENTO

Queremos salir de nuestra seguridad,
de nuestra burbuja,

de la insolidaridad, del "sálvese quien pueda"
PORQUE NUESTRA SALVACIÓN ESTÁ CERCA

Queremos servir, ayudar, consolar, estar cerca,
dar esperanza a los hermanos.

Ser servidores esperanzados.

PORQUE NUESTRA SALVACIÓN ESTÁ CERCA.

Queremos dejar de caminar solos.

Queremos caminar siguiendo tus pasos,

Señor, por tus sendas,

con pies firmes que saben a dónde van.

PORQUE NUESTRA SALVACIÓN ESTÁ CERCA.

Queremos dejar de lado todo lo que nos aparta de ti.

Las distracciones, los falsos paraísos, la apariencias
el deseo de destacar sobre los demás .

PORQUE NUESTRA SALVACIÓN ESTÁ CERCA.

Queremos vestirnos de ti, Señor, con las armas de la luz.
Basta de falsas seguridades, que excluyen a las personas,

que deja de lado a los necesitados

PORQUE NUESTRA SALVACIÓN ESTÁ CERCA.

Queremos vivir como hijos, con dignidad, a pleno día,
y que nuestro testimonio ayude a otros

a encontrarse contigo,

Dios con nosotros.

PORQUE NUESTRA SALVACIÓN ESTÁ CERCA.

Una vez que me has leído, no me tires. ¡Pásame!
También me puedes encontrar en www.archiburgos.es/pastoral/testimonio y www.archiburgos.es/pastoralobrero